

Le rêve éveillé de Luca Aerni

CLAUDE-ALAIN ZUFFEREY



Luca Aerni accueilli, en février dernier, en héros à Crans-Montana par plusieurs centaines de fans.

C'était le 13 février dernier à Saint-Moritz. Le skieur du SC Les Barzettes signait la meilleure performance de sa carrière en devenant champion du monde de combiné alpin.

Avec quinze résultats dans le top 20 dont neuf dans les dix premiers d'une épreuve de Coupe du monde, Luca Aerni (23 ans) n'est pas un inconnu sur le Cirque Blanc. Il faut bien cependant reconnaître qu'il a surpris tout son monde lors des derniers Mondiaux en décrochant le titre du combiné après s'être fait l'auteur d'une extraordinaire manche de slalom. Moyen en descente le matin, sa 30^e place lui a valu de s'élancer en premier entre les piquets l'après-midi. Et là, plus personne ne l'a revu. L'improbable remontée a bien eu lieu. «*Dans l'aire d'arrivée, j'ai regardé descendre mes adversaires les uns après les autres. Mes sentiments se mélangeaient, c'était incroyablement fort. Mais en même temps, ce furent les minutes les plus longues de ma vie*», se souvient un Luca Aerni qui a mis du temps à réaliser la portée de son exploit. «*Peut-être que je ne vais bien saisir l'importance de cette performance qu'une fois ma carrière terminée*», poursuit-il.

UN ACCUEIL DE ROCK STAR À CRANS-MONTANA

Suite à cette médaille d'or, les sollicitations médiatiques se sont multipliées. Le fait d'être parfaitement bilingue a contribué à lui ouvrir encore plus facilement les portes des studios TV suisses, allemands et autrichiens. L'après Mondiaux s'est montré extraordinaire pour Luca Aerni. Les festivités ont eu lieu en deux phases. «*Dans mon village de Grosshöchstetten à Berne, une foule considérable est venue m'accueillir. A ce moment-là, tout est remonté. J'ai commencé à réaliser que ce n'était pas un rêve.*» Rebelote à Crans-Montana quelques jours plus tard, dans le cadre des Coupes du monde dames, où il a été fêté telle une rock star. «*Un souvenir incroyable. J'ai vraiment profité de l'instant.*»

Il faut dire que le Haut-Plateau n'a pas oublié que ce Bernois d'origine a passé ses quatre premières années à Crans-Montana. Qu'il y a appris à skier avec ses parents, tous deux moniteurs de ski.



« I really enjoyed the moment... »

« Par la suite, je suis revenu en Valais tous les week-ends et durant toutes mes vacances pour skier avec le Ski-Club Les Barzettes ou avec des amis. Pour moi, c'est une véritable fierté de pouvoir dire que je viens de Crans-Montana, de représenter la station partout où je cours. C'est également super sympa d'avoir une destination comme le Haut-Plateau qui vous soutient depuis tout jeune », relève Luca Aerni. Vu son agenda de ministre, il a malheureusement moins de temps qu'avant pour revenir en Valais. Côté objectif, le slalomeur souhaite désormais également se tourner vers le géant, afin de multiplier les départs en Coupe du monde et ainsi mieux rentabiliser les nombreux déplacements qu'il effectue durant l'hiver. ■

It happened on 13th February last in Saint-Moritz. The skier from the Barzettes Ski Club achieved the best performance of his career by becoming the Alpine combined world champion.

With 15 results in the top 20, of which 9 were in the first 10 of a World Cup event, Luca Aerni (23 years old) is not an unknown figure in the White Circus. But we have to admit that he took everyone by surprise during the last World Cup. He pocketed the combined title after having done an extraordinary slalom leg. Middling in the morning descent, his 30th position meant that he was the first to launch himself down through the slalom stakes in the afternoon. And there, nobody ever saw him again. The unlikely comeback did indeed take place. "In the finish area, I watched my opponents coming down one after the other. My feelings were all mixed up, it was an incredibly powerful moment. But at the same time they were the longest minutes of my life", recalls Luca Aerni, who took a long time to take in the implications of his exploit. "Perhaps it is only when my career is over that I'll actually realise the importance of this performance", he continues.

A ROCK-STAR WELCOME IN CRANS-MONTANA

After this gold medal, the media requests multiplied. The fact that he is perfectly bilingual opened the doors of the Swiss, German and Austrian TV studios even more easily. The "after-World Cup" continued to be quite extraordinary for Luca Aerni. The festivities took place in two phases. "In my village, Grosshöchstetten in Bern, a considerable crowd came to welcome me. At that moment, everything resurfaced. I began to realise that it wasn't just a dream." And yet again a few days later in Crans-Montana, in the setting of the Women's World Cup. He was celebrated like a rock-star. "An incredible time to remember. I really enjoyed the moment."

It has to be said that the Haut Plateau has not forgotten that despite his Bern origins, he spent the first four years of his life in Crans-Montana. That he learned to ski there with both of his ski instructor parents. "Afterwards, I came back to Valais every weekend and during my holidays to ski with the Barzettes Ski Club or with some friends. For me, it gives me a sense of pride to be able to say that I come from Crans-Montana, to represent the resort in all the other places where I compete. It's also really great to have a destination such as the Haut-Plateau that has supported you since you were quite young", he remarks.

Given his busy diary, he unfortunately no longer has the time to come back to Valais as often as before. As for his aims, the slalom skier would also like to look towards the giant slalom, in order to be able to multiply his participations in World Cups and in this way maximize the numerous journeys that he undertakes during the winter. ■